

ticle suivant, qui, j'ose l'espérer, trouvera place dans les pages de votre intéressante *Abeille*.

On vient de lancer, sur la Clyde en Écosse, un superbe steambot, le *City of Glasgow*, qui doit voyager entre Glasgow et New-York, à partir du 16 Avril.

Ce magnifique bateau, à trois ponts, est construit en fer, et jauge environ 1610 tonneaux. L'appareil qui doit le mettre en mouvement consiste en une vis de 13 pieds de diamètre, 18 de longueur, mue par la vapeur, avec une force de 350 chevaux. Le mécanisme entier sera placé au fond afin de laisser libre de tout obstacle le pont et les entre-ponts. La longueur du principal pont est de 237 pieds, et sa largeur environ 34. De chaque côté sont les *state-rooms*, et au milieu est une promenade de 16 pieds de largeur, ayant pour longueur celle du vaisseau-même. Les entre-ponts ont 7 pieds de hauteur. On pourra loger 52 passagers de 1ère. classe, 85 de 2nde., et en outre un nombre indéterminé de la classe commune. L'équipage, y compris les officiers, ingénieurs, chauffeurs, maître-d'hôtel et matelots, se monte à 70 personnes.

Le vaisseau est divisé en six compartiments parfaitement clos, de sorte qu'il flotterait lors même que l'eau pénétrerait dans plusieurs de ces compartiments. Il sera accompagné de six chaloupes de sûreté, dont chacune est munie de boîtes en cuivre convenablement disposées. Au fond de cale sont de vastes boîtes en fer, capables de contenir 13,000 galons d'eau fraîche. On pourra loger encore environ 1200 tonneaux de marchandises. Ce vaisseau portera 3 mâts, bien garnis de voiles, et sera sous le commandement du capitaine B. R. Matthews, autrefois commandant du *Great Western*. G.

Par opposition quelques yankees ont construit, pour se rendre en Californie, une petite goëlette qui porte sept personnes. Les passagers doivent la traîner sur l'isthme de Chagres à Panama.

Comme l'a dit un de nos confrères "A-t-on jamais tant affronter Neptune à ce point."

Mr. de Lamartine *d'compose* ainsi dans le dernier numéro du *Conseiller du Peuple* l'assemblée législative :

- 1o. Orléanistes, plus de 60.
- 2o. Ce qu'on nomme improprement le parti catholique. .... il se compose dans l'Assemblée de quelques évêques et de quelques ecclésiastiques, véritable élite du sanctuaire, uniquement préoccupés, dans les discussions, de l'intérêt spirituel de leur religion; de quelques hommes mûrs, hommes de paix, hommes de piété, hommes

de bien, qui ne voient dans la religion que le mobile, et dans la politique que le moyen de la charité; et, enfin, de quelques jennes gens, qui ne voient dans la démocratie qu'une conséquence sacrée et logique de l'évangile, et qui se sentent d'autant plus républicains, qu'ils sont plus religieux. Ce groupe catholique ou néo-catholique compte environ 40 têtes dans l'Assemblée. ....

3o. Les légitimistes, on en compte plus de 200.

4o. Les républicains modérés, au nombre de 200.

5o. Les hommes de la gauche proprement dite placés entre le centre et la montagne au nombre de 80.

6. Une douzaine d'impérialistes.

7. Ce qu'on appelle la Montagne. ....

C'est un contre-sens aussi illogique et plus effrayant que l'empire. On entend par là excès, violence, tyrannie d'une seule classe du peuple sur la nation. Les hommes qui siègent sur les hauteurs abstraites du radicalisme socialiste ou républicain font justement trembler le monde; mais s'ils tentaient de les imposer à un pays civilisé, la terre leur manquerait sous les pieds. ...." *Utinam*.

RECENSEMENT DE LA CITÉ DE QUÉBEC.  
1850.

	Canad.	Français
Total de population.		
Champlain,	4548	762.
Palais,	2288	1178
St. Pierre,	3111	1095
St. Louis,	2607	711
St. Roch,	14,472	12,233
St. Jean,	9,974	6,396
	37,500	22,375
Popul. de 1842--	31,748	19,251

Mr. le Rédacteur, Pensant que les lecteurs de l'*Abeille* pourraient aimer à connaître les dimensions des Églises de la ville, je me les suis procurées aussi correctes qu'il m'a été possible. Je vous les envoie aujourd'hui en vous priant de leur trouver un petit espace sur un de vos prochains numéros. A. L.

DIMENSIONS DES ÉGLISES DE QUÉBEC.

	(1) Longueur	Largeur	Hauteur
Église Métropolitaine,	196 pds.	93	54
St. Jean,	185	20	56
St. Roch,	175	80	56
St. Patrice,	160	88	40
Cathédrale Anglicane,	120	69	41
Wesleyan chapel,	110	62	40

(1) Toutes ces mesures sont prises à l'intérieur et la hauteur est celle de la voûte au dessus du plancher.

Chapelle du Séminaire,	90	35	29
St. Andrews,	88	40	28
Hotel-Dieu,	85	1-2	32 30
Chapelle des Ursulines,	83	32	33
Hopital-Général,	80	25	1-2 34
St. Peter's Chapel,	75	40	25
Église de la Basse-Ville,	70	32	34
Congregational church,	65	60	33
Chapelle des Congréganistes,	62	33	30
Holy Trinity's chapel.	68	44	29
Baptist Congregation.	55	40	25 1-2

Un riche maltôtier demandait un jour à Mme. Corneille ce que c'était que l'opulence: C'est, lui dit-elle, l'avantage qu'un maraud peut avoir sur un honnête homme.

BOUTEILLE DE PANARD.

Que mon  
Flacon  
Me semble bon!  
Sans lui  
L'ennui  
Me nuit,  
Me suit;  
Je sens  
Mes sens  
Mourants,  
Pesants;  
Quand je le tien  
Dieux! que je suis bien!  
Que son aspect est agréable!  
Que je fais cas de ses divins présents!  
C'est de son sein, c'est de ses heureux flancs  
Que coule ce nectar si doux, si délectable,  
Qui rend tous les esprits, tous les cœurs satisfaits.  
Cher objet de mes vœux, tu fais toute ma gloire;  
Tant que mon cœur vivra, de tes charments bienfaits  
Il saura bien long-temps conserver la mémoire.  
Tantôt dans un caveau, tantôt sous une treille,  
Ma lyre, de ma voix accompagnant le son,  
Répétera cent fois cette aimable chanson:  
Règne sans fin ma charmante bouteille,  
Règne sans fin, mon cher flacon.

ÉPITAPHE.

Ci-gît dessous ce marbre blanc  
Le plus avare homme de Rennes,  
Qui mourut tout exprès le dernier jour de l'an,  
De peur de donner des étrennes.

Le mot de la dernière Charade est *Flambeau*.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant la durée de l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, la rentrée des classes, la seconde, au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*, et les externes, chez MM. A. et C. Legaré.

HUBERT GIRROIR, Gérant.